



CONTACTEZ VOTRE CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE

POUR UNE AIDE PERSONNELLE AUX DÉMARCHES ADMINISTRATIVES (CAF, IMPOTS, ANTS, AMELI,...)

En plus de l'accompagnement aux usages numériques quotidiens :
Ordinateurs, smartphones, tablettes, Internet, mail, traitement de texte,...

Estelle KNUDSEN

Conseillère Numérique France Services

Tél. 03 89 78 88 46

PERMANENCES AU RIBOLAB

Rue Ortlieb - Cour de la Médiathèque

DU LUNDI AU VENDREDI

09H > 12H

14H > 17H

SUR RENDEZ-VOUS

SERVICE GRATUIT



Édito

Chères Guémariennes, chers Guémariens,

Les vacances d'été terminées, les enfants de la commune ont retrouvé le chemin de l'école. Je souhaite la bienvenue à notre nouvelle directrice Erika KAUFFMANN ainsi qu'aux nouveaux écoliers et une excellente année scolaire aux petits Guémariens.

J'espère sincèrement que les restrictions sanitaires à la vie collective sont définitivement derrière nous. Les manifestations estivales ont pu avoir lieu et je tiens à remercier toutes les associations pour leurs engagements.

Après un été caniculaire, l'automne s'installe avec la perspective de notre marché de Noël, qui aura bien lieu cette année. Je vous souhaite à toutes et tous une belle rentrée!

Le Maire - Umberto STAMILE

CADRE DE VIE

Fleurissement, sécheresse et restrictions d'eau

Vous avez certainement observé le dépérissement des massifs fleuris de notre commune, dont l'arrosage a été interrompu cet été suite aux restrictions des usages de l'eau, puis aux interdictions préfectorales liées à la canicule et sa conséquence, la sécheresse.

Il nous paraît important de faire un focus sur ce point et les raisons qui ont conduit à ces décisions.

Alors que nous avons sous nos pieds l'une des réserves d'eau les plus importantes d'Europe, il n'en reste pas moins que ce trésor est très fragile. La hauteur de la nappe phréatique varie dans le temps en fonction de l'importance des pluies et des pompages liés à l'activité humaine.

En Centre-Alsace, nous avons une spécificité liée à la profondeur de la nappe qui n'est que de quelques centimètres or, c'est bien elle qui alimente nos rivières. Le déficit de précipitations de ce printemps et les températures caniculaires de cet été ont contribué à faire baisser le niveau de la nappe, et par conséquent à assécher nos cours d'eau avec toutes les répercussions sur le milieu naturel.

S'il est compliqué d'agir sur les phénomènes météorologiques, nous pouvons par contre modifier nos comportements et limiter les prélèvements en eau. La conscience collective est importante.

Merci à tous les concitoyens de la commune.



Concours des maisons fleuries

La commune a organisé le 21 juillet dernier, le concours des maisons fleuries afin de récompenser les actions menées par les habitants en faveur de l'embellissement et du fleurissement et du cadre de vie.

Ce concours ne comportant pas d'inscription, le jury composé d'élus et d'habités de communes voisines a sillonné les différentes rues du village pour noter le fleurissement des façades, balcons, jardins visibles depuis la rue. Plusieurs critères sont pris en compte afin d'attribuer la note: qualité du fleurissement, harmonie des couleurs, homogénéité des contenants (pots, jardinières) et aménagements. La diversité des décors a confirmé une belle mobilisation des habitants en complément du fleurissement communal.



Aire de jeux

Lors de la séance du 22 novembre 2021, le conseil municipal a validé le remplacement de l'aire de jeux située route de Sélestat, trop vétuste. Les travaux consistent en une dépose et remise en état du sol et des enrobés, puis la fourniture d'un nouveau jeu. Ce marché a été attribué à l'entreprise SATD.

La société VIVAPARC, sous-traitant de la SATD, a réalisé la dépose des anciens jeux le 11 août, mais en raison de problèmes à l'usine, l'installation du nouveau jeu est retardée.

L'aire de jeux est actuellement inutilisable et la commune présente ses excuses pour les désagréments liés à une mauvaise coordination entre le fournisseur et son sous-traitant, malgré les consignes données par la mairie.

Les travaux ont repris le 28 septembre et l'aire de jeux devrait être utilisable très rapidement.



VIE SCOLAIRE



Nouvelle direction des écoles

À l'école primaire « Les Roseaux », la nouvelle directrice Erika Kauffmann succède à Denis Weyer parti à la retraite. Les 129 élèves des deux écoles sont répartis en cinq classes. Une classe de 30 élèves de petite section (PS) et moyenne section (MS) a été confiée à Laurence Engel.

La classe de grande section (GS) a été attribuée à Véronique Stuck et compte 23 élèves.

Au CP-CE1, les 25 élèves sont pris en charge par Erika Kauffmann, la nouvelle directrice, qui est remplacée lors de sa journée de décharge administrative (le jeudi) par Catherine Bosal.

Les 23 enfants du CE1-CE2 ont une nouvelle professeure des écoles, habitante de Guémar, Catherine Marques. Les 28 écoliers de la classe de CM1-CM2 sont pris en charge par Annette Bergantz.

En cette rentrée, l'équipe enseignante est fédérée autour de trois pôles: le renouvellement du fonds de la bibliothèque et l'utilisation du jardin pédagogique comme support d'apprentissage dans le domaine des sciences et du développement durable, mais aussi comme écrin à la création artistique in situ.

Nouvel agent à l'école maternelle

En qualité d'ATSEM, Emma BARBEAU a également fait sa rentrée à l'école maternelle. Originnaire de Ribeauvillé et âgée de 16 ans, la jeune femme a été embauchée en contrat d'apprentissage sur une période de deux ans. Elle complète ainsi l'équipe d'agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles que forment Elodie et Nicole.



JOURNÉE CITOYENNE

Propositions de chantiers pour 2023

Après une édition 2022 qui a rassemblé plus de 150 personnes dans la joie et la bonne humeur du "faire ensemble", la commune réfléchit déjà à la tenue de la prochaine Journée Citoyenne.

Elle sera réitérée dans sa formule actuelle (une demi-journée de travail suivie du repas à la salle des Fêtes), à la date du samedi 13 mai 2023.

Alors, si des idées de chantier permettant d'améliorer notre cadre de vie vous viennent à l'esprit, merci de les relayer au secrétariat de la mairie.

N° tél. 03 89 71 83 12 / Mail: mairie@ville-guemar.fr



LOTISSEMENT

Installation des premiers habitants

Le lotissement du Molkenbourg a accueilli ses premiers habitants au cours de l'été. Les constructions de maisons individuelles sont presque toutes achevées ou en cours de construction et les collectifs sont sortis de terre.

Petit à petit, de nouveaux Guémariens prennent possession de leur habitation et donnent vie à ce nouveau quartier encore en chantier.

Nous leur souhaitons la bienvenue dans notre village où ils découvriront un cadre de vie champêtre et agréable avec une volonté de partager "le bien vivre ensemble".

INFOS PRATIQUES

Inscription des nouveaux habitants

Lors de votre arrivée dans la commune, vous êtes invité à vous présenter à la mairie, muni :

- d'une pièce d'identité,
- d'un justificatif de domicile,
- du livret de famille.

Cette démarche permettra votre inscription dans les fichiers de la commune. Les données ainsi collectées faciliteront vos démarches administratives (inscription aux écoles, recensement militaire...).

Pour les démarches concernant l'attribution de votre poubelle et l'accès à la déchèterie, veuillez prendre contact avec la Communauté de Communes de Ribeauvillé au 03 89 73 27 10.

Moyens de communication de la commune

Plusieurs moyens de communication sont à votre disposition afin d'être informés des événements locaux au sein de notre commune :

➤ Le « Canard guémarien »

Sa parution semestrielle permet d'être informé de manière régulière sur les projets communaux en cours, les faits marquants, ou d'être sensibilisé au respect de l'environnement et du bien public.

➤ Le bulletin municipal annuel

Distribué au début de l'année, il récapitule toutes les actualités de notre collectivité ; qu'il s'agisse de l'action municipale ou des activités associatives.

➤ Le panneau d'affichage lumineux et le "PanneauPocket"

Situé route de Sélestat, le panneau d'affichage permet de prendre connaissance des actualités en cours. L'application gratuite « PanneauPocket » permet, quant à elle, de rester connecté à l'actualité locale depuis son téléphone portable.



➤ La page Facebook « J'aime Guémar »

Depuis l'application Facebook, cette page initiée par la Communauté de Communes du Pays de Ribeauvillé met



à l'honneur Guémar et ses événements, en renforçant le rayonnement et l'image de notre village dans la région.

➤ Le site internet de la mairie : www.ville-guemar.fr

Il permet de suivre, au fil des mois, l'action municipale, ses projets et ses réalisations. Sont également en ligne, les renseignements sur les services de la mairie, ainsi que les démarches administratives utiles concernant les services de l'État.

➤ La presse quotidienne et régionale

Elle permet de suivre l'actualité, les animations et les festivités, les événements sportifs et culturels, ainsi que leur programmation.

Tous ces outils sont les vôtres !
Sans oublier que vous pouvez faire part de vos remarques, suggestions, directement auprès de la mairie: mairie@ville-guemar.fr

AGENDA

08-09 octobre
15 octobre

Talents guémariens - Salle des fêtes
Concert de la musique Espérance avec une harmonie suisse - Salle des fêtes

16 octobre
23 octobre

Soirée vin nouveau - Cercle St Maximin
Bourse aux vêtements et jouets - APE « Les Roseaux » - Salle des fêtes

05 novembre

Théâtre d'improvisation par Impro Alsace - Musique Espérance - Salle des fêtes

11 novembre

Commémoration de l'Armistice de 1918 - Monument aux Morts/Salle des fêtes

13 novembre

Tartes flambées à emporter - Association du jumelage - Salle des fêtes

26 novembre

Marché de l'Avent - Entrée Salle des fêtes - ALEC

Banque alimentaire - 9h à 11h - Mairie

Atelier cuisine sur inscription - ComCom - 9h30 à 13h30 - Salle des fêtes

04 décembre

Repas de Noël des personnes âgées - Commune - Salle des fêtes

09 décembre

Concert par l'ensemble italien Vox Aurea - Commune - Église

17-18 décembre

Marché de Noël - Commune et associations - Place de la mairie



www.ville-guemar.fr